

# LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre.—Fuera, 23  
rs. trimestre, y por comisionado, 25.—Ultramar  
y extranjero, 40.

DIARIO  
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION  
Los papeles son adelantados.—No se admiten se-  
ñales.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º de 16  
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 6

EN PARIS P. O. A. SAAVEDRA, RUE FATIBOUT, 33.

## LA PAZ DE MURCIA.

### ¿POR QUÉ SE CONSIENTE LA GUERRA?

«Nadie penetra los de-  
signios de la Providencia.  
Considero una guerra, aun  
siendo victoriosa, como  
una desgracia que la po-  
litica debe esforzarse en  
evitar a los pueblos.»  
BISMARCK.

Es tan palmaria la verdad de esa máxi-  
ma del gran político alemán, que sería im-  
pertinente tratar de aducir pruebas en su  
apoyo.

Y sin embargo, la guerra entre las dos  
naciones que se precian de mas civilizadas  
en el mundo, está devastando en este mo-  
mento las margenes del Rhin.

¿Y para qué? ¿Cuál ha de ser el resulta-  
do de la guerra?

La paz.

¿Cuáles las consecuencias de la paz?

El repartimiento entre las partes belige-  
rantes de los estados secundarios que tie-  
nen la desgracia de estar cerca de sus fron-  
teras.

Francia sueña desde el advenimiento al  
trono de Napoleon III, con el ensanche de  
su territorio; con la adquisicion del Lux-  
emburgo, con la restitucion de las fron-  
teras de 1814, con la absorcion de Bélgica.

Prusia, a pesar de haber rechazado las  
proposiciones de alianza que tenían por ob-  
jeto la realizacion de tan ambicioso pensa-  
miento, al verse comprometida a empre-  
nder una guerra que no ha podido evitar,  
no desperdiciará la ocasion de engrandecer-  
se, en uno ú en otro sentido, al aceptar é al  
proponer una paz que ha de afirmarse entre  
los ejércitos, cada uno de los cuales cuenta  
con un millon de hombres.

¿Y qué hace Europa en presencia de esa  
guerra inicua que el mundo mira escanda-  
lizado?

¿Qué hace la filantrópica Inglaterra, que  
con tanta indignacion gritaba en 1859 por  
boca de lord Derby, ¡echaremos al suelo al  
primero que rompa la paz!

¿Qué hacen las demás naciones, que tan  
interesadas están en que la paz acabe de  
consolidar su naciente prosperidad?

Se cruzan de brazos y, con mengua del  
siglo XIX, consienten ese duelo horrible, en  
que los estragos de una batalla sangrienta  
han de ser su resultado menos funesto.

No hay un solo hombre que se precie de  
ilustrado que no mire con indignacion esos  
aprestos de armas que han de producir es-  
tragos capaces de horrorizar a los mismos  
cambales.

No hay un solo hombre de bien que no  
anatematice al provocador de una guerra,  
que será considerada por la historia como  
un inmenso crimen.

Y hasta las mismas naciones beligerantes,  
pasado el primer vértigo de la vanidad na-  
cional, inclinan la frente con abatimiento.  
Berlín y Paris han dejado desiertos sus  
teatros, sus escuelas, sus museos, para ac-  
udir a prosternarse llenos de angustia den-  
tro de los templos y a orar por la pronta  
terminacion de la guerra.

¿Qué mas! Hasta los mismos ejércitos  
cuyas águilas volaron con tanta rapidez a  
encontrar a sus enemigos en Solferino y  
Sadowa, comprendiendo la enormidad del  
peligro que las amenaza, y las formidables  
consecuencias de su primer choque, avuan-  
zan con recelosa parsimonia y retardan con  
prudente prevision la hora del combate...

Y es que les recuerda la conciencia, y  
es que les espanta la inconmensurable man-  
cha de sangre que ha de oscurecer el laurel  
del que alcance la victoria.

Apenas se han roto las hostilidades y ya  
el contagio y la carestia empieza a cer-  
nirse sobre los ejércitos como los cuervos  
que revolotean en torno de los campos de  
batalla, presintiendo el festin que les espe-  
ra después del combate.

El tifus, ese mortífero aborto de las  
grandes aglomeraciones de hombres, hace  
ya estragos en algunas divisiones francesas  
y en algunos puntos de Alemania cuesta  
dos francos una libra de pan...

Sin que las ametralladoras hayan jugado  
todavía en grande escala, ya ha empezado  
la destruccion de monumentos con que el

arte moderno se envanecía, y el puente  
de Kehl, que era un milagro de ese arte,  
ha desaparecido en un dia, dejando sepa-  
radas las dos márgenes del Rhin que la ci-  
vilizacion acababa de unir, a costa de es-  
fuerzos colosales.

¿Y entre tanto qué hace Europa?

Europa espera para interponer su voto  
contra la guerra, a que un mar de sangre  
inunde las fronteras franco-prusianas; a que  
el contagio devaste a dos grandes pueblos  
y se propague a las demás naciones a que  
el hambre aflija a millones de familias, y a  
que el incendio destruya magnificas ciu-  
dades.

Cuando todo esto haya sucedido, cuando  
los huesos de cien mil cadáveres blan-  
queen las llanuras de la Lorena y de la Ger-  
mania, la filantrópica Inglaterra, la podo-  
rosa Rusia, y la pensadora Austria, asis-  
tirá al tratado de paz que juren, con la es-  
pada en la mano las dos potencias rivales,  
que de seguro na depondrán las armas an-  
tes, de haber estipulado ventajosas condi-  
ciones, para sus respectivos intereses...

¿Sital ha de ser la terminacion de esa  
guerra que en estos momentos está llenan-  
do de indignacion a todo el mundo, por qué  
la consienten los pueblos civilizados?

¿Por qué las naciones que se precian  
de fuertes y de ilustradas, no han repetido  
en 1870 lo que lord Derby dijo en 1859  
¡Echaremos al suelo al primero que rompa la  
paz de Europa!

¿Por qué se consiente la guerra?

Lo ignoramos: lejos de los grandes cen-  
tros diplomáticos; nuestra débil razon no  
puede penetrar los designios de los hombres  
que están en actitud de influir en los desti-  
nos del mundo; pero obreros de la civiliza-  
cion, apóstoles de la fraternidad, por mas  
que nuestra voz se pierda entre el fragor de  
los combates, debemos repetir sin descanso,  
hasta que nuestras palabras hallen eco en  
todos los corazones, que la guerra es un  
crimen en el siglo XIX y que la civilizacion  
no llegará a toda su plenitud hasta que las  
naciones no se conlignen sinceramente para  
afianzar de una manera indestructible la paz  
del mundo.

(«El Eco» de Alicante.)

Para conocimiento y gobierno de los co-  
mmerciantes de esta plaza, reproducimos el  
suelto siguiente que hallamos en el «Diario  
Mercantil de Valencia».

Dice así:

«El sábado ultimo, un amigo nuestro, re-  
presentante de una respetable casa de co-  
mercio de Manchester, recibió carta de  
sus representantes los Sres Schwab, Mo-  
dera y compañía, en la que después de ha-  
blarle de asuntos pendientes cuya resolucion  
correspondia perfectamente a la fecha en  
que aparecia escrita la carta, le avisaban  
haber abierto un crédito contra su casa de  
20,000 rs. vn., a favor de una persona que  
se decia no tenía relaciones en esta ciudad,  
por cuya circunstancia le advertian que en-  
tregase la cantidad sin exigirle mas garan-  
tia que la presentacion de la carta orden.  
A no tener otros antecedentes, es posi-  
ble que nuestro amigo cayera en un lazo  
tan hábilmente tendido; pero los tenía, y  
sospechó que la carta no era auténtica.  
Efectivamente; examinada detenidamente  
la letra del cuerpo de la carta, la de la fir-  
ma, el sello particular de la casa y los de  
correos, notó diferencias bastantes para  
cerciorarse de que era evidentemente falsa;  
pero habilísimamente contrahecha. Con tal  
conviccion puso el hecho en conocimiento  
del Inspector D. Ramon Juaneda, quien con  
un celo y una actividad dignos del mayor  
elogio, tomó sus medidas de acuerdo con  
nuestro amigo para la captura del criminal,  
lográndolo en la mañana de ayer, en oca-  
sion en que contaba ya el dinero en casa  
de D. Eduardo Salinas, en cuya casa le ha-  
bia dicho nuestro amigo que tenía los fon-  
dos. El Sr. Salinas, con gran celo y resolu-  
cion, se prestó gustosamente a ser interme-  
diario para conseguir la importante cap-  
tura.

Puesto el hecho en conocimiento del se-  
ñor gobernador de la provincia, y habiéndole  
revelado el mismo detenido que había  
tomado dinero, por medio de cartas aná-  
logas, de las casas de los Sres. D. José

Pallarés y Martí por 13,000 rs., de D. Ma-  
tias Muñoz Bayo por 4,000 rs., y de D. En-  
sebio Hernandez, por igual cantidad, sin  
que apareciera el metálico que el criminal  
suponia haber sido facturado para Madrid  
por un compañero de quien hablaba, no se  
dió momento de tregua ni de descanso, ni  
perdonó gestion alguna hasta conseguir  
rescatar personalmente la cantidad robada  
en la madrugada de ayer, sin que faltara,  
segun hemos oido decir, mas que una su-  
ma muy insignificante.

Este es el hecho tal como se nos ha refe-  
rido por persona fidedigna: escusamos los  
comentarios a que se presta la manera su-  
til con que se había preparado una sorpre-  
sa de que ya habían sido victimas algunas  
personas cuando ha venido a descubrirse;  
pero si debemos llamar muy eficazmente la  
atencion del comercio y de los particulares  
que se valen del correo para sus negocios,  
para que no se dejen sorprender por falsi-  
ficaciones tan hábilmente dispuestas y que  
quizá tengan ramificacion con otras que ya  
ha denunciado la prensa.

Por último, sabemos que el señor gober-  
nador de la provincia, dando al descubierto  
de este delito toda la importancia  
que tiene en si, no ha descansado durante  
la noche de anteayer, hasta conseguir con  
extraordinario celo esclarecer la trama tan  
perfectamente urdida de que había empe-  
zado a ser victima el comercio de Valencia.  
La conducta de la autoridad gubernativa  
es digna de todo elogio, y vemos con satis-  
faccion que no desmaya en su firme resolu-  
cion de perseguir el crimen cualquiera que  
sea la forma y el carácter que revista.»

No recordamos haber visto en el «Bole-  
tin oficial» las cuentas del municipio de Car-  
tagena, como hemos visto las del de Murcia  
y otros pueblos, y francamente, quisiéramos  
que el «Eco» de aquella ciudad nos  
dijese en qué número se hallan, para en es-  
te caso no molestar con nuestras censuras  
al Sr. Gobernador pidiendo haga cumplir  
el art. 54 de la ley vigente todavía.

Deseamos merecer de «El Eco» de Carta-  
gena nos diga cuantos meses adeuda el mu-  
nicipio de aquella ciudad a los profesores  
de primera enseñanza de su distrito.

Antes que se nos pueda objetar de otra  
manera, debemos advertir que LA PAZ siem-  
pre se ha creído en el deber de ser no solo  
de interés local, si que además de provin-  
cial por su especial circunstancia de publi-  
carse en la capital.

Al Sr. Subdirector de comunicaciones  
debemos hacer presente que hemos visto  
en Santa Lucia (Cartagena), repartir la co-  
rrespondencia a un chico y cobrar el cuarto  
en los periódicos, por si es cosa que fuese  
fácil corregirlo; nosotros creemos que San-  
ta Lucia, como barrio de Cartagena, debe  
tener su cartero en iguales condiciones y  
con las mismas obligaciones que los demás.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA.

Madrid 8 de agosto de 1870.

Muy señor mio: A cada momento se re-  
ciben de Paris noticias graves que dejan  
presumir un descalce funesto no solo para  
Francia sino para toda la Europa meridio-  
nal; los acontecimientos se han precipitado  
muchísimo y se suceden con rapidez asom-  
brosa. Lo que ayer eran solo conjeturas,  
que distaban bastante de convertirse en he-  
chos, está ahora al alcance de la mano.  
Otra derrota mas para el ejército imperial  
y los hechos demostrarán la conflagracion  
general que tanto se teme. Rusia observa  
una actitud belicosa por demás espresiva y  
no sabemos si las demás naciones podrán  
intervenir en los sucesos que se preparan.

El ejército francés, puede considerarse  
ya como vencido en toda la línea, y a estas  
horas todo él se retira a Chalons para hacer  
el último esfuerzo en defensa de Paris, ame-  
nazado por los prusianos y mas especial-  
mente por los 50,000 caballos que acompa-  
ñan al ejército del heredero de Prusia,  
que le separa muy poco de la retaguardia  
francesa y que impedirá que la batalla de

Chalons pueda cojerles prevenidos. En esta  
misma semana es posible, por las noticias  
que se reciben y por la violenta y lijera  
marcha del ejército de Prusia, que este se  
establezca en Paris donde, si se aceptan los  
buenos oficios de otras potencias, se firma-  
rá la paz.

Noticias confidenciales que me merecen  
entero crédito, me permiten decir a V.  
que la division Frossard ha sufrido la der-  
rota mas grande que se conoce en el pre-  
sente siglo. Entre muertos, heridos y dis-  
persados ha desaparecido por completo es-  
te cuerpo de ejército, hasta el extremo de  
ser ya imposible su reorganizacion. Inter-  
nada ó replegado el ejército francés hacia  
el campamento de Chalons, las plazas fuer-  
tes que han de conservarse han quedado  
reducidas a una pequeña guarnicion.

En Madrid hay mucho interés en todo lo  
que a la guerra se refiere y no se pierde un  
solo detalle, y á escepcion de unos cuantos  
individuos mal avenidos con el orden y que  
propalan las mas absurdas noticias, nadie  
se cree en peligro.—Lo que algunos periód-  
icos serios han dicho sobre la necesidad  
expuesta por algunos ministros de plantear  
la república, lo creo sin fundamento, y las  
circunstancias no han llegado a tan deses-  
perado caso.

Hoy se da como cosa segura que desde  
anteayer se está amueblando un palacio  
que la emperatriz posee en una quinta in-  
mediata a Madrid. Hay quien añade que se  
han recibido sus equipajes enviados desde  
Paris.

Grandes y hasta exageradas han de pa-  
recer las bajas que el ejército francés ha ex-  
perimentado hasta hoy.—La última batalla  
que ayer anunció el ejército, ha sido des-  
esperada.

Esta tarde se espera que regrese el re-  
gente a Madrid. La mayor parte de los mi-  
nistros, que están ausentes, han sido llama-  
dos tambien, aun cuando la situacion no es  
mas que difícil.

La comision permanente de Cortes se  
reune hoy y segun creemos niega la aper-  
tura de la Cámara. No es posible hasta des-  
pués de la reunion saber en lo que queda-  
remos, pero opino que el mismo gobierno  
solicitará pronto la convocatoria.

Hemos recibido el núm. 11 de «El Museo  
de la Industria», revista semanal de las ar-  
tes industriales, el que contiene las siguientes  
materias:

Fuentes ornamentales (con grabados).—  
Friso moderno.—Capiteles (siglo XII).—Re-  
mate de muro.—Capiteles (siglo XVI).—Eo-  
trepajo.—Sagrario moderno.—Adornos en  
bronce.—Aderezo moderno.—Sillon, silla  
y banqueta.—Caballete.—Pueria.—Cande-  
lero.—Balcon.—Armario (siglo XVII).—Si-  
llas de madera (siglo XVII).—Velador y  
mesa de noche.—Variedades.

### SECCION OFICIAL.

El dia 12 del corriente, á las once de su  
mañana, tendrá lugar simultáneamente en  
la intendencia militar del distrito de Va-  
lencia y en la comisaria de guerra de Mur-  
cia, el acto de una segunda subasta por no  
haberse presentado licitadores en la pri-  
mera, del suministro de pan militar que  
consumen las tropas estantes y transcientes  
en la ciudad de Murcia, desde 1.º de oc-  
tubre de este año hasta el 30 de setiembre  
de 1871.

### GACETILLA.

Abuso. De «La Conciliacion» es la si-  
guiente gacetilla: «Uno de los celadores que  
han quedado cesantes con motivo del últi-  
mo arreglo verificado en el personal, de  
su cargo, abofeteando á diestro y siniestro,  
le ha tomado tal cariño á las insignias que  
llevaba como autoridad, que no quiere sol-  
tarlas de ninguna manera y anda todavía  
con ellas por esas calles de Dios. Deje V.  
ese baston y demás trebejos, señor ex-cela-  
dor, y vuelva V. á su casa aunque sea á  
dar golpes en hierro frio.»

# PARTE OFICIAL

MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

PARIS 7 de Agosto, á las cuatro de la tarde; recibido el 8 á las dos y cuarenta y cinco minutos de la mañana.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado:

«En la segunda edición del diario oficial de hoy se lee lo siguiente: «Franceses, hasta ahora siempre hemos dado sin reserva todas las noticias ciertas que hemos recibido, y continuamos haciéndolo. Esta noche hemos recibido los despachos siguientes:

«METZ, á las doce y media de la noche. El Mariscal Mac-Mahon ha perdido una batalla sobre el Sarre. El general Frossard se ha visto obligado á retirarse. Esta retirada se opera en buen orden. Todo puede repararse.—Napoleon.

«METZ 7, á las tres y treinta minutos de la mañana.—Mis comunicaciones están interrumpidas con el Mariscal Mac-Mahon. No he tenido noticias suyas hasta ayer. El General de Laigle es quien me ha anunciado que el Mariscal Mac-Mahon había perdido una batalla contra fuerzas considerables, y que se retiraba en buen orden. Por otro lado ha empezado sobre el Sarre un encuentro hacia la una. No parecía muy serio, cuando poco á poco las masas enemigas han aumentado considerablemente, sin obligar no obstante al segundo cuerpo á retroceder. Solo entre seis y siete de la tarde, haciéndose cada vez más compactas las masas enemigas, el segundo cuerpo y los regimientos que les sostenían se han retirado á las alturas. La noche ha sido tranquila. Voy á colocarme en el centro de la posición.—Napoleon.

«METZ 7 de Agosto, á las cuatro y treinta minutos.—El Mayor general al Ministro del Interior:

«Después de una serie de choques, en los cuales el enemigo ha desplegado fuerzas considerables, el mariscal Mac-Mahon se ha replegado detrás de su primera línea. El cuerpo de Frossard ha tenido que luchar ayer desde las dos contra un ejército entero enemigo. Después de haberse sostenido en sus posiciones hasta las seis, ha operado su retirada en buen orden. Nos faltan los detalles acerca de nuestras pérdidas. Nuestras tropas están llenas de arroyo. La situación no está comprometida; pero el enemigo está en nuestro territorio y es necesario hacer un recio esfuerzo. En vista de estas graves noticias, nuestro deber está trazado. Apelamos al patriotismo y á la energía de todos. Las Cámaras están convocadas. Ponemos á París con urgencia en estado de defensa. Para facilitar la ejecución de los preparativos militares lo declaramos en estado de sitio. No sigamos divididos; profesemos estos sentimientos; luchemos con firmeza, y se salvará la patria.»

PARIS 7 de Agosto, á las seis de la mañana:

«El Senado y el Cuerpo Legislativo están convocados para el jueves próximo. El departamento del Sena está declarado en estado de sitio. París está tranquilo.—Olózaga.»

VIENA 7 de Agosto, á las cuatro de la tarde; recibido el 8 á las ocho y diez y seis minutos de la mañana.—Al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Un telegrama de Berlín de ayer publica un despacho oficial del Príncipe Real Federico Guillermo desde el campo de batalla de Worth, que dice: Batalla, victoria en Worth. Mac-Mahon batido. Franceses rechazados hasta Bitsch. Otro telegrama de Berlín dice que el Rey avisa la derrota de Mac-Mahon por el Príncipe, habiéndose retirado el enemigo á Rorbach. Entusiasmo en Berlín. Un telegrama de Carlsruhe, fecha de ayer, confirma la anterior noticia. Mis informes son afirmativos.—Mazo.»

BRUSELAS 7 á las doce y cuarenta y tres minutos de la mañana; recibido el 8 á las diez y cincuenta minutos de la mañana.

Cabo.—El ministro de España en Bruselas al Excmo. Sr. Ministro de Estado.—Madrid: «Un telegrama oficial de Berlín participa la victoria prusiana cerca de Worth. Derrotado completamente Mac-Mahon. Retirado al centro del ejército francés en Bitsch.—Asquerino.»

PARIS 8 de Agosto á las diez y treinta minutos de la mañana; recibido el 8 á las once y cincuenta minutos.—El Embajador de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado:

«Se convoca para mañana al Senado y al Cuerpo Legislativo. Nada nuevo del ejército: se cree en la proximidad de una batalla. El Ministro de la Guerra propone á la Emperatriz y ésta aprueba, la formación de un ejército de tropas escogidas, que constará de 150.000 hombres, más los 100.000 del contingente del 69, y 400.000 de la guardia móvil y tiradores francos.—Olózaga.»

BERLÍN 6 de Agosto á las once y catorce minutos de la noche; recibido el 8 á la una y trece minutos de la tarde.—Via Cabo.—Al Ministro de Estado.—Despacho oficial:

El Príncipe Real ha derrotado hoy á Mac-Mahon en Worth.—Rascón.»

PARIS 8 de Agosto á las once de la mañana; recibido á la una y catorce minutos de la tarde.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado y al Sr. Ministro de la Guerra.—Madrid.—Despacho oficial:

«METZ, lunes á las siete y cincuenta minutos de la mañana.—El ejército se concentra para marchar sobre los Vosgos á defender su paso. La noche ha sido tranquila, sin ningún encuentro.—Olózaga.»

BERLÍN 7 de Agosto á las diez y cincuenta y dos minutos de la mañana; recibido el 8 á las dos y veintinueve minutos de la tarde.—Via Cabo.—Al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:—Despacho oficial de anoche:

«El ejército francés se retira de toda su línea, quemando con bala incendiaria pueblos y bosques. Entró en acción gran parte del cuerpo de Mac-Mahon, retirándose á Bitsch.—Rascón.»

PARIS 7 á las once de la noche; recibido el 8 á las dos y treinta y cinco minutos de la mañana.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Ninguna noticia importante del ejército. Mucha animación en París. Desfilan por la plaza Vendome columnas de voluntarios que van á tomar las armas.—Olózaga.»

BERLÍN 7, á las doce y quince minutos de la tarde, recibido el 8 á las tres y catorce minutos de la tarde.—Via Cabo.—Ministro de Estado.—Madrid:

«En la batalla de ayer el cuerpo de Mac-Mahon estaba reforzado con divisiones de los de Faily y Canrobert. Los alemanes le cogieron dos águilas, seis ametralladoras, 30 cañones y 4.000 prisioneros. De las dos partes grandes pérdidas.—Rascón.»

CIVITA VECCHIA 8 de Agosto, á las once y cuarenta minutos de la mañana; recibido á las tres y diez y ocho minutos de la tarde.—Al Excmo. Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Hoy á las seis de la tarde se embarcarán para Marsella los restos de las tropas francesas que ocupaban estos Estados. Llegados de Roma 1.000 soldados del ejército pontificio.—El Cónsul, Mediano.»

LISBOA 8, á las diez y once minutos de la noche recibido á las diez y cincuenta y cinco minutos de la noche.—Al Excelentísimo Señor Ministro de Estado de España en Lisboa (por el cable).—Del Ministro de España en Londres:

«Confirmación de la victoria del Príncipe Real sobre Mac-Mahon. Cuatro mil prisioneros. Treinta cañones. Seis ametralladoras. Dos banderas. Otra victoria de los prusianos sobre el Saar. Ejército francés en retirada. Un General prusiano en territorio francés. Cortada la línea francesa.»

TELEGRAMA CIFRADO. BERLÍN 7, á las tres de la tarde; recibido el 8 á las doce y quince minutos de la noche.—Al Sr. Ministro de Estado.—Recomendado.—Oficial.

«El cuerpo de Frossard rechazado con grandes pérdidas.—El Rey de Prusia está en Kaiserslauter; la derecha alemana en Saarbruck, el centro en Bliescastel; la izquierda en Bitsch. Los alemanes encuentran llenos de heridos los pueblos franceses. Se cree herido al Mariscal Mac-Mahon.—Rascón.»

## NOTICIAS GENERALES

El *Telegrafo Autógrafo* del 6 explica del siguiente modo el entusiasmo de los franceses, con motivo de un supuesto telegrama, anunciando la derrota de los prusianos:

«Son las dos de la tarde y los boulevares, las calles centricas de la capital y la plaza de la Bolsa, están inundadas de gente.

La bandera nacional ondea en todas partes, en los establecimientos públicos, en las casas particulares, en las fondas, cafes, teatros, hasta en los ómnibus y coches de alquiler.

No se oye más canto que el de «Marsellesa». I finidad de turbas agitando banderas, pañuelos, sombreros, recorren las calles Vivienne, Richelieu, Montmartre, etc., gritando: «Viva la Francia! Viva el ejército vencedor!»

Este regocijo popular tiene por origen un supuesto telegrama, anunciando que el mariscal duque de Magenta, había ganado una gran batalla á los prusianos, haciéndoles 25.000 prisioneros, entre ellos el príncipe Federico Carlos.

Jamás el entusiasmo de un pueblo ha sido tan grande como al que se ha entregado esta tarde el pueblo de París. Las gentes se abrazaban en las calles, los coches estaban detenidos sin poder transitar é impidiendo la circulación por enmedio de las calles.

En la Bolsa subían todos los valores. Un telegrama, fechado en Londres, circulaba de mano en mano. Entró tanto, el comisario de policía y los agentes de cambio juraban y perjuraban que no se había recibido allí despacho alguno.

A cosa de las tres y cuando las gentes se convencieron que todo había sido una jugada de Bolsa, la irritación fué tan grande, y tan vehemente el deseo de venganza, que varios individuos, señalados como especuladores de Bolsa, fueron atropellados por la multitud. A las tres menos minutos, es decir, antes de la hora señalada, hubo que cerrar la Bolsa, pues la confusión era tal, que nadie se entendía.

Nos hemos llegado á las Embajadas de Inglaterra, Austria é Italia, para adquirir noticias y volvernos con la convicción de que no existe semejante despacho.

En el Ministerio del Interior nada se sabía, tampoco en el de la Guerra.

Son las cuatro y nada nos dice la Agencia Havás.»

En suplemento extraordinario publica *La Discusion* ayer por la tarde el siguiente despacho telegráfico:

IMPORTANTISIMO.

(Servicio particular de la Discusion.)

PARIS 8 (á las dos de la tarde).—Se asegura que la Emperatriz acaba de recibir la abdicación de Napoleón en favor de su hijo. Grande excitación en las masas. La palabra Republica se oye en todas partes.

La Emperatriz y el príncipe imperial acaban de regresar á las Tullerías despues de haber recorrido en carreta descubierta los principales sitios de París donde han sido recibidos con glacial indiferencia.

Segun refiere la *Gaceta de los Tribunales* á consecuencia de la excitación que reinaba en París contra los banqueros extranjeros acusados de esportar para Prusia grandes cantidades de numerario, no solo fueron apedreados por la multitud algunas tiendas de aquellos comerciantes en el boulevard de los Italianos, sino que tambien se arrojaron piedras contra el escudo de armas de la embajada rusa, creyendo que aquellas eran las armas prusianas.

Un guardia nacional vestido de uniforme hizo notar su error á la multitud y fijó sobre el escudo de armas escarrocado esta inscripción: «Respeto á las armas de Rusia.» Entonces cesaron las manifestaciones hostiles en medio de grandes aplausos.

El general Douai, muerto en la batalla de Wissemburgo, era el general que, segun los periódicos franceses habian asegurado, llevaba en su equipaje de campaña el uniforme de mariscal del imperio.

La gloriosa muerte de Douai al frente de sus tropas, demuestra que este bravo general estaba decidido á ganar el codiciado baston de mariscal.

La batalla que mencionan los despachos de ayer y que ha ocasionado la retirada del ejército de Frossard se ha dado en la izquierda de la línea que ocupan los cuerpos de ejército franceses. La batalla de Wissemburgo, se dió el 5 en la derecha de dicha línea, de forma que todo parece indicar un movimiento de avance de todo el ejército alemán contra las dos alas del ejército francés.

Dice *La Opinion Nacional*:

«Corre muy válida la noticia, de que algunos antiguos demócratas y aun varios progresistas se han republicanoizado, estando dispuestos á unirse á los federales mas ó menos declarados.

A pesar de que así se asegura, se nos hace muy duro creer que ninguno de los que han jurado la Constitución en general, y en particular el art. 33, sean capaces de cometer un perjurio.»

Dice un periódico de París:

«Asegúrase que ayer á las cuatro de la tarde se expidió orden de arresto contra Mad. Lyon-Allemand, viuda muy conocida en los círculos financieros.

—Los 63 diputados que han protestado contra la evacuación de Roma, salieron para Metz ayer noche.

—Varios diputados, pertenecientes á diferentes fracciones políticas, acudieron ayer tarde al Ministerio del Interior, deseosos de obtener noticias. Los Sres. Favre y Picard fueron los que más se distinguieron por su animación, echando en cara al Gobierno que en Londres se supiese antes que en París la sorpresa de Wissemburgo.

—El resultado de la batalla de Wissemburgo, la supieron y publicaron los periódicos ingleses diez y seis horas antes que los franceses.

La prensa de aquí, sin distinción de colores, ataca violentamente al Gobierno, que es la causa de que el público sepa tarde y mal lo que pasa en el teatro de la guerra. Ayer empezaron las manifestaciones en contra del Ministerio, y se teme que se reproduzcan esta noche.»

Un incidente conmovedor de la toma de Saarbruck:

«El general que mandaba las fuerzas que ha dispersado la ametralladora, montaba un caballo blanco y miraba con asombro y tristeza el punto que habian ocupado momentos antes sus batallones. Su caballo marchaba al paso: el general, sin preocuparse de la muerte, vagaba por la orilla de Sarre. Las balas han respetado su dolor: aunque se hallaba á tiro, ningún soldado francés ha querido hacer fuego sobre aquel bravo oficial.»

Las tropas italianas, segun dice la *Gazzetta del Piemonte*, se encaminan hacia la frontera pontificia. El general Petruengo está encargado de guardar los Estados Pontificios por el lado de los Abruzzos. Ha salido de Florencia para dichas fronteras un material considerable de artillería, el servicio telegráfico de campaña y el de ingenieros militares.

Hé aquí de qué manera el *Telegrafo Autógrafo* que recibimos hoy dá cuenta de la derrota de Wissemburgo:

«A pesar del retraso que sufren las comunicaciones telegráficas de aquí á Madrid, habrán sabido ya nuestros lectores por este conducto, la derrota que una division del ejército francés, compuesta de seis mil hombres al mando del general Abel Douay, ha experimentado en Wissemburgo, así como la muerte sobre el campo de batalla del valiente y distinguido general Abel Douay.

El ejército francés hizo una resistencia heroica, no obstante de haber sido atacada la division á que nos hemos referido, por fuerzas muy considerables del ejército prusiano, reunidas en los bosques inmediatos al río Lanter.

La acción, segun algunos detalles que acabamos de recibir, debió librarse cerca de un pequeño pueblo llamado Niederlanterbach, situado á algunos kilómetros del Loter y del Rhin. Las fuerzas francesas despues de haber resistido durante algunas horas los ataques del enemigo, se replegaron hacia el desfiladero del Pigeonier que domina la línea de Bitsch. Las pérdidas experimentadas por una y otra parte han sido considerables, aunque no se han determinado numericamente. Quizá en estos momentos las fuerzas del mariscal Mac-Mahon, están tomando la revancha del reciente encuentro franco-prusiano, pues se aseguraba ayer, y hoy se confirma, que dicho general concentra el ejército de su mando hacia los sitios de la última refrega.

La division del malogrado Abel Douay, se compone de tres brigadas. Una, al mando del general Peltier de Montmaire, compuesta del batallon 48, cazadores á pié, y de los regimientos 50 y 78 de infantería de línea.

Otra, del general Pellé; que la forman el primer regimiento de zuavos y el segundo de tiradores de Argelia.

Esta division es la segunda del primer cuerpo de ejército del mariscal Mac-Mahon.

Y la tercera brigada, que entró en acción, á las órdenes del general Septeuil, se compone del tercer regimiento de húsares, coronel Tillard, y del 11 de cazadores de caballería, coronel Dastugne.»

Dice *La Discusion*:

«El imperio está agonizando. ¿Quién sabe si á la hora en que esto escribimos, Napoleón III ande errante, con el caballo de la brida y la cabeza en el pecho como Napoleón I despues de la batalla de Waterloo!

Triste, pero merecido castigo de todas las grandes ambiciones!»

Se ha recibido un telegrama prusiano determinando los efectos que aquel Gobierno considerará como contrabando de guerra y son: armas, pólvora, salitre, azufre, plomo, potasa, sosa, heno, caballos, paja, carbon de piedra, cok, cereales, harina, legumbres, y toda clase de ganado. Esta determinación puede perjudicar mucho á nuestro comercio.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia la siguiente correspondencia de París, que detalla los sucesos ocurridos en aquella capital con motivo de la falsa noticia del triunfo de los franceses:

«Wissemburgo! Hé aquí la palabra que hoy hace palidecer de espanto á cuanto francés la oye pronunciar.

Apenas apagado el eco de los cánticos de victoria, entonados con motivo de la toma de Saarbruck, el despacho telegráfico anunciando el revés de Wissemburgo, ha puesto en conmoción á París entero.

Como si no fuera bastante lo ocurrido, viene á aumentar la irritación el incidente de la rue de Richelieu.

En la casa de cambio de Leon Dreher, un dependiente, que debe ser alemán, estaba hablando con uno de sus amigos al comentar el triunfo obtenido por los prusianos en Wissemburgo, y tuvo la debilidad de decir: «¿Conque al fin hemos tomado la revancha?»

Fan imprudente frase atrás sobre el los apóstrofes de los que pasan, retinense gente, aumentó el tumulto, y el pueblo hace carrar la tienda escribiendo con yeso estas palabras:

«Cerrada por orden del pueblo por haber insultado á la Francia.»

El banquero prusiano Hirsch tuvo tambien que cerrar su puerta, próxima á la casa de Dreher, y en los tableros del escaparate, á guisa de epitafio, se escribe esta lugubre y lacónica frase: «Muerte á los prusianos.»

Crece la agitación; los gendarmes procuran en vano restablecer la circulación, y cuando alguno insiste en deshacer la apiñada multitud, le responden: «¿cree usted que no merece la pena de que nos reunamos á conferenciar en vista de la derrota de allá y del insulto de acá?»

Sigue, pues, la agitación, porque todo París quiere ir á ver el sitio de la ocurrencia, y la guardia tiene que pasar algunas horas de la noche ocupando una parte de la calle de Richelieu.

Pero volvamos al tercero, causa del incidente. Wissemburgo es una plaza de guerra de cuarta clase; se halla situada al Norte de Strasburgo sobre el río Lanter, que separa la Francia de la Baviera rhiniana. En otro tiempo era una de las ciudades libres de la Alsacia.

A las cinco de la tarde se supo en París que tres regimientos de la division del general Douay y una brigada de caballería ligera habian sido atacados en Wissemburgo, y que por fin se replegaron; dejando en poder de los

prusianos un cañon, y perdiendo al general Douay que ha muerto en la refriega. Pintar el estupor que se apoderó de París no sería posible.

En efecto, sobre la batalla de Wissemburgo se hacen diferentes conjeturas. No se comprende la marcha de una division aislada, ni mucho menos que pudiese caer en una emboscada enemiga, a menos de no conceder que iba marchando sin las precauciones ordinarias en tiempo de guerra.

Un ataque por fuerzas superiores que caen sobre el ejército invasor, de improviso, produce, por lo menos, un movimiento de retirada por escalones, y de aceptarse el combate, el estampido del cañon se hace oír desde bastante lejos para producir la reunion de un cuerpo de ejército en algunas horas.

Otra circunstancia inexplicable es cómo ha tardado en saberse el combate que debió tener lugar el jueves, hasta ayer, cuando está París en comunicacion telegráfica con el ejército.

El general Mac-Mahon, segun parte de las seis de la tarde, ocupaba una fuerte posicion; el telégrafo ponía en comunicacion todos los cuerpos de ejército franceses, y esto hacia presumir que tratarian de tomar la revancha.

Esto se pedia anoche con ansia y esto es lo que hoy creiamos haber sabido a primera hora.

París, loco y ciego de contento, se ostentaba radiante de satisfaccion. Por todas partes banderines, y Marsellesas, y delirio nacional!

—¿Qué ocurre? ¿Qué pasa? nos deciamos.

—Noticia estupenda, piramidal, contestaban.

—Los franceses han dado una batalla y han cogido veinticinco mil prusianos, entre ellos el mismo principe real de Prusia!!!

Comprendese el delirio. Ciertamente la revancha es brillante...

Vamos a ver esa parte; necesitamos leerlo todos.

Y el pueblo en masa ha ido a la plaza de la Bolsa.

Horrible decepcion!

No hay semejante batalla; no hay, por consiguiente, semejante victoria. La famosa noticia ha sido un canard!

Dejo a la consideracion de Vds. la reaccion que en el público se ha operado. Crece el tumulto; hay demostraciones hostiles, y una persona consigue hacerse oír.

—¿Sabéis quién tiene la culpa, dice a la multitud apiñada? Pues la culpa es del Gobierno que no publica inmediatamente cuantos partes recibe.

Esto, oído por la turba, la impulsa a dirigirse a casa de Ollivier y al Ministerio, y a la hora de cerrar esta carta se ignora el resultado que podrá tener la famosa broma, que es bastante pesada.

Se dice que el comisario de la Bolsa ha sido preso y tambien otras dos personas sospechosas.

La emocion sigue, y se prolongará toda la noche, a juzgar por la efervescencia que se nota. Dicen, y con razon, que mañana van a ser el hazme reír de Europa.

El general Douay muerto era hermano del general que manda el 7.º cuerpo del ejército francés, y no falta quien por aqui diga que no ha muerto a manos de las balas enemigas, si no de la que él mismo se ha dirigido disparando el revolver.

Se va el correo y no puedo escribir más. Debe haber dicho algo acerca de la orden mandando detener la evacuacion de las tropas que aun no ha salido del territorio pontificio, como medio de evitar una intencion garibaldina fomentada por Bismarck.

En todas partes y a todas horas se tropieza uno con este hombre, cuya sagacidad todo lo prevé y en todas partes consigue ejercer influjo.

Con ansia indescriptible se espera de un momento a otro la noticia del éxito de la batalla que se supone próxima a dar por el general Mac-Mahon.

Ojalá sea la primera y la última, y que una paz honrosa y un desarme general nos den la tranquilidad de que nos veremos libres en el sucesivo del bárbaro azote de la guerra.—P

Dice *El Imparcial* de hoy:

«La critica situacion por que atraviesa el imperio francés es naturalmente el objeto de todas las conversaciones y da origen a las suposiciones más exageradas.

A última hora circulaban anoche en los puntos generalmente más concurridos noticias gravísimas que no sabemos hasta qué punto podrian ser ciertas, pero que nos consta no haber sido hasta ahora comunicadas a nuestro Gobierno ni oficialmente.

Decíase que Changarnier, Victor Hugo, Ledru-Rollin, Louis Blanc y demás republicanos emigrados de Francia se hallaban en París; que en varios puntos de la capital se habían levantado barricadas y que en dos distritos ó cuarteles había sido proclamado el Directorio.

Ya hemos dicho que ningun despacho oficial ha hecho indicacion alguna que confirme ni dé pretexto siquiera a estos rumores, y por lo tanto los consideramos destituidos de fundamento.»

Además del cuerpo de ejército prusiano que anoche atravesaba el Rhin, procedente de la Selva Negra, el telégrafo anunciaba tambien el paso por el Saar de otro, que suponemos corresponda a la vanguardia del que manda el rey Guillermo de Prusia.

Si esto es así y se considera que este cuerpo de ejército va cubriendo la retaguardia de las tropas que han invadido el territorio francés; la noticia de que los prusianos siguen hostilizando a las tropas imperiales resulta confirmada; y tambien, por consecuencia, la de que su línea de batalla tiene apoyado uno de sus puntos en las cercanías de Metz.

A dar crédito a un telegrama de Bruselas, que anoche se recibió en Madrid, el mariscal Mac-Mahon es hoy prisionero de guerra de los prusianos.

Estraño es, sin embargo, que el telegrama no haya dado antes esta noticia más directamente por lo que no la consideramos verosímil.

En un despacho telegráfico recibido anoche se asegura que los prusianos siguen hostilizando a las tropas francesas.

Si la noticia es cierta, se deduce de ella que el ejército prusiano va a los alcances de las tropas imperiales, y que el movimiento de concentracion de estas señala al propio tiempo el de avance del primero.

Despachos telegráficos recibidos anoche dicen que un cuerpo de ejército prusiano de 100.000 hombres, procedente de la Selva Negra, pasaba el Rhin y penetraba en territorio francés por frente a Belford, entre Basilea y Strasburgo.

En otro telegrama recibido tambien esta madrugada se habla de una nueva allocucion que la emperatriz ha dirigido al pueblo de París.

En algunas provincias es tan desgraciada la situacion de los maestros de instruccion primaria, que en Albacete se les abonan los haberes con recibos de la contribucion de capitation, teniendo aquellos funcionarios que ir a casa de los contribuyentes para hacerlos efectivos.

Esperamos que el Gobierno, siquiera sea por decoro de una clase tan respetable dispondrá que sean tratados con alguna más consideracion.

Ya se han retirado de los mostradores de las librerías de París, todas las caricaturas que representaban la entrada de los franceses en Berlin.

En la historia del ejército francés no hay memoria de una serie de derrotas tan completas y continuadas, como las que acaba de sufrir por el valiente ejército prusiano.

De una descripcion detallada de la batalla de Wissemburgo que publica un periódico, tomamos el siguiente episodio:

«El general de Bittenfeld, que tenía a su lado tres oficiales de Estado Mayor y un coronel, miraba de una manera dura y altanera a los prisioneros. De pronto se abren las filas: el principe de Prusia llega, se descubre respetuosamente y volviéndose hacia M. de Bittenfeld:

—Saludad al valor, señores, dijo; en mi vida he visto nada tan valiente como estos soldados a quienes la fortuna ha sido adversa.

El telegrama de la derrota de Wissemburgo lo recibió la emperatriz en la madrugada del viernes, pero se ocultó al público este descalabro, en la esperanza de que el general Mac-Mahon lo vengaría al día siguiente mismo con un hecho glorioso. Así lo ha pretendido sin duda; pero ya es conocida su poca fortuna.

La guardia móvil reunida en Chalons ha empezado ya a dirigirse a la frontera del Rhin el día 6. Los batallones 13, 14 y 15 del departamento de París, que debían salir para Chalons, se dirigieron el sábado a la frontera desde luego. Esta determinacion ha contristado mucho a la poblacion de París, pues jóvenes sin bastante instruccion militar van a entrar desde luego en campaña, y es de temer un doloroso resultado.

El jueves fué invitado a comer con la emperatriz nuestro embajador el Sr. Olózaga, el cual permaneció en Saint Cloud hasta las doce de la noche esperando noticias de la frontera, cuya falta ó retraso preocupa mucho a la emperatriz.

La casa de Roschild de París ha recibido orden de entregar noventa mil francos para la suscripcion en favor de los heridos franceses, por cuenta de los principes de la casa de Orleans.

La *Liberté* publica un artículo que ha hecho grande impresion. Aunque por el momento, dice, no se puede pensar más que en vencer, el abandono en que se ha tenido la division

Douay exige que se esclarezca a quién debe alcanzár la responsabilidad. El mariscal Mac-Mahon es la *belle noir* de los *boulevard*. La *Liberté* aconseja a Napoleón que envíe a París al principe imperial, porque el cuartel general es muy numeroso y embaraza las operaciones.

Un crimen horroroso se perpetró dias pasados en el pueblo de Valdelateja (Búrgos). Un infeliz sexagenario fué bárbaramente asesinado, separándole de un hachazo la cabeza del tronco.

Los Ministros franceses han recibido la orden de presentarse al Emperador en el cuartel general, siempre que las resoluciones que hayan de adoptar exijan por su importancia la decision del soberano francés.

El Gobierno francés ha empezado a tocar los efectos del deplorable sistema empleado en la ocultacion de las noticias. El parte de la derrota de Wissemburgo que ha publicado la prensa oficial de París, resulta más desfavorable para los franceses que el publicado por el *Times* de origen prusiano.

La defensa de la division Douay parece que ha sido heroica.

El principe heredero de Prusia, al tomar el mando de las tropas de la Alemania del Sur, se hizo presentar la oficialidad bávara, a la que dirigió la palabra en los siguientes términos:

«Señores: Me presento aquí como comandante en jefe del ejército bávaro. Apenas puedo expresaros lo honroso que es para mí que el Rey me haya agregado a este ejército. No se me oculta que nos encontramos en una lucha difícil; pero el entusiasmo general que se ha despertado en todas las comarcas de la Germania me hace esperar que con la ayuda de Dios será una lucha coronada por la victoria que nos conducirá a una paz definitiva y a hacer la felicidad de la patria germanica. Confíemos en nuestro buen derecho y nuestra buena espada!

Un telegrama de nuestro embajador en París, señor Olózaga, recibido ayer a las once y cincuenta de la mañana, dice que están convocadas las Cámaras francesas para el martes.

Los despachos oficiales transmitidos ayer desde París con carácter oficial anuncian la inminencia de una batalla definitiva.

Uno de los cuerpos de ejército que manda el principe Federico Carlos se encuentra en Saint-Avold, es decir, a cuatro leguas escasas de Metz.

Se ignora si los franceses evacuarán a Metz; pero es de creer que esto no se verifique, porque el movimiento de concentracion de las tropas francesas se dirige hacia aquella ciudad.

El ministro de la Guerra ha propuesto a la emperatriz, y ésta ha aceptado, la formacion de un cuerpo compuesto de las mejores tropas, que constará de 150.000 hombres, más los 100.000 del contingente de 1869, y 400.000 de la guardia móvil.

Un despacho oficial de Maguncia, del día 7, anuncia que el ejército francés se retira hacia el interior en toda la extension de su línea.

Las tropas francesas al evacuar a Saarbruck le han incendiado.

Al saberse en París la derrota de los franceses en Wissemburgo, el general Changarnier pidió de nuevo servir en el ejército como soldado.

La casa Rotschild ha entregado al Tesoro francés los siguientes donativos:

En nombre de la condesa de París (española) 10.000 francos; de la duquesa de Chartres otros 10.000; de la princesa de Joinville otros 10.000 y 50.000 por recuerdo de la duquesa de Aumale, con esta carta del viudo:

«Si la duquesa de Aumale viviese aún, hubiera sido de las primeras en auxiliar a nuestros soldados heridos y a las familias lastimadas por la guerra. En memoria de la que no existe, os envío 50.000 francos para la suscripcion nacional. *H. Orleans.*»

Dice *La Revolucion*:

«Los graves sucesos que tienen lugar en las orillas del Rhin, son de tal magnitud, que ellos por sí solos son suficientes para que nuestro Gobierno fije su atencion a fin de tomar una resolucion en la constitucion del país; pero se

hace más perentoria esta necesidad en vista del espíritu general que se deja sentir en Francia.

Se abocan sucesos que necesariamente tienen que refluir a nuestra patria de una manera que el Gobierno tuviera que sufrir una imposicion de fuera ayudada por elementos interiores que podría acarrearlos dias de luto y desolacion.

A evitar esto deben dirigirse todos los esfuerzos del Gobierno, y antes que los sucesos vengan, debe anticiparse a proclamar la única solucion posible en vista de la gravedad de las circunstancias.

¿Cuál es esta solucion? El Gobierno lo sabe como lo sabe todo hombre que se inspire en los sucesos del Rhin y en el espíritu del pueblo francés.

Nosotros creemos que, no por el mensaje de los Rios Rosas, Cantero y comparsa deban reunirse las Cortés, por los graves sucesos que hace tres dias se han iniciado y tienen todas las probabilidades de llevarse hasta el término de la obra.

Puede contarse con que la Francia imperial está agonizando: ¿que Francia la sucederá? nosotros creemos que la republicana.

Nuestro Gobierno, con la cooperacion de las Cortés, sabrá lo que es dable hacer en esta situacion semi-impuesta que se nos echa encima.»

De las tres cañoneras prusianas que han caído en poder de un buque francés, dos se defendieron por espacio de una hora y la otra se rindió desde el primer instante Créese que a estas horas otras cuatro hayan sufrido la misma suerte que las anteriores.

La sesion de la comision permanente de las Cortés se abrió a las diez en punto.

El Sr. MADRAZO leyó el dictámen de la sub-comision nombrada para informar sobre la peticion de los hombres más importantes del partido unionista, pidiendo la inmediata reunion de las Cortés.

El Sr. ROMERO ORTIZ preguntó al Presidente del Consejo si estaba conforme con el dictámen de la Comision.

El general PRIM contestó que sí.

El Sr. ROMERO ORTIZ habló entonces en contra, manifestando la necesidad de convocar las Cortés inmediatamente, exponiendo el estado actual europeo, y concluyó estendiéndose en multitud de consideraciones acerca del derecho de la Comision permanente de las Cortés a suspender la reunion una vez hecha la convocatoria.

Contestó el Sr. MADRAZO.

El Sr. TOPETE, dijo que si había llegado la hora de reñir que se comerian los unos a los otros.

Enseguida habló el Sr. ROJO ARIAS teniendo que suspender su discurso a causa de las poco benévolas manifestaciones de los concurrentes.

El Sr. RIOS ROSAS pronunció un extenso discurso probando la necesidad de reunir inmediatamente las Cortés.

El general PRIM negó la necesidad de esa reunion diciendo que hoy por hoy sería perjudicial la convocatoria.

El Sr. RIOS ROSAS rectificó con gran calor, y arroja dardos terribles contra el Gobierno, prometiendo liquidar con él todas las cuentas atrasadas.

Enseguida usó de la palabra el Sr. MARTOS, y pretendió demostrar que no hay necesidad de reunir las Cortés.

El Sr. RIOS ROSAS, al rectificar, se felicitó de ver cómo el Sr. Martos, que cuando se estaba formando el proyecto de Constitucion era en todas las cuestiones independiente y rigido, se hubiese hecho en estos dos años maleable y cariñoso con el Gobierno. Y concluyó preguntando si había tiempo para reunir oportunamente las Cortés en cualquiera de los tres casos siguientes: Caso de proclamarse la republica en París. Caso de vender Francia y que reinos imponer la restauracion. Caso de quedar tablas la gran lucha y reformarse en un Congreso europeo por protocolos el mapa de Europa y la situacion de España.

El Sr. MARTOS rectificó estensamente, protestando de que no era partidario de la dictadura, y declarando que si el Sr. Rios Rosas tiene candidato, él tiene solucion, aun cuando, hoy por hoy, es todavía monárquico. (Estas palabras produjeron sensacion en los concurrentes, y entre los unionistas murmullos, y visibles muestras de inquietud en el Sr. Topete.)

Hablaron despues los Sres. CANTERO, PRIM, MADAZO y RIOS ROSAS.

El Sr. PRESIDENTE dió el punto por suficientemente discutido, y acto continuo se procedió a la votacion que dió el siguiente resultado:

Señores que dijeron sí:

Llano y Peral.—Carratalá.—Rius.—Madoz.—Madrado.—Martos.—Montesinos.—Romero Giron.—y Perales, que presidia.—Total, 9.

Señores que dijeron no.

Sanchez Ruano.—García Gomez.—Romero Ortiz.—Pi y Margall.—Sorní.—Total, 5.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por  
 día 50 ctmos. cada una, por 24 45, por 3 á 40, por  
 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25.  
 —Reclamamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 ctmos. linea.

# ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1.000.—Avisos judiciales  
 á 50, y los demás oficiales ó de defuncion, á 100.—A los  
 suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por  
 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicacion.

## Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Tiborcio  
 y stas. Susana y Filomena vgs. mrs.  
 Jubileo.—Esta mañana en la igle-  
 sia parroquial de S. Miguel

## Seccion mercantil.

Precios del día 8.

Trigo del país, de 10 á 12 50 pts. l.  
 Id. manchego, de " á " "  
 Id. extranjero, de " á " "  
 Id. andaluz, de " á " "  
 Cebada de 0-03 á 1-00 id.  
 Gaja, de " á " "

## BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 6.

FONDOS PÚBLICOS.	Ult pre.
3 por 100 consolidado..	23 55
Idem pequeños.	23 90
Idem á fin de mes.	23 50
Idem exterior.	26 25
3 por 100 diferido.	00,00
Idem á fin de mes.	00,00
Deuda del personal.	20,00
Billetes hipotecarios.	00,00
Billetes de segunda serie.	93 35
Bonos del Tesoro	65 50

## ESPECTACULOS.

### TOROS DE MUERTE

EN LA CIUDAD DE MURCIA.  
 Con permiso del señor Gobernador  
 de la provincia se verificarán dos  
 corridas de toros en los días 3 y 4  
 del próximo setiembre, (si el  
 tiempo no lo impide.)  
 PRESIDIRÁ LA PLAZA LA AUTORIDAD  
 COMPETENTE.

Se lidiarán 6 toros de la acredi-  
 tada ganadería de D. Justo Her-  
 nández, vecino de Madrid, con  
 divisa morada y blanca; y otros  
 6 de la de D. Manuel Garcia Ponce  
 Lopez (antes de Aleas), con di-  
 visa encarnada y caña.

Siendo conocidas estas ganade-  
 rías en esta plaza, es inútil toda  
 clase de comentarios.

### LIDIADORES.

España: Rafael Molina (a) (La-  
 gartijo), de Córdoba.—José Lara  
 (a) (Chicorro), del Puerto de Santa  
 María.

Picadores: Antonio Calderon,  
 de Alcalá de Guadaíra.—José Mar-  
 queti, de Madrid.—Manuel Alva-  
 rez, de Córdoba.—Patricio Bri-  
 ones, de Madrid.

Banderilleros: Juan Yust, de  
 Sevilla.—José Gomez, (El Gallito),  
 de idem.—Benito Garrido, (Villa-  
 viciosa), de Madrid.—Matias Mu-  
 ñiz, de idem.—Victoriano Alcon,  
 (El Cabo), de idem.—José Bejara-  
 no de Córdoba.

Puntillero: Juan Molina, de Cór-  
 doba.  
 La banda de música tocará antes  
 de empezar la funcion y en los in-  
 termedios.

Precios de las localidades.

	Sombra. Reales.	Sol y sombra. Reales.
Palcos cada tarde sin entrada.	260	
Sillas de rellano.	26	18
Contrabarrera.	20	14
Segunda contra- barrera.	6	
Delanteras de si- llas.	6	4
Balconcillos.	8	5
Grada cubierta, primera fila.	10	6
Segunda id.	6	2
Tercera id.	4	2
Cuarta id.	6	2

ENTRADA GENERAL 10 RS.

Para los viajeros de Cartagena,  
 que vayan á ver las corridas de  
 toros, la empresa del ferro-carril  
 venderá billetes de ida y vuelta á  
 los siguientes reducidos precios:

En 1.ª 26 rs.  
 En 2.ª 20 " *Ida y vuelta.*  
 En 3.ª 10 "

Además habrá en dichos días un  
 tren especial de regreso que saldrá  
 de esta á las 8 y 30 de la noche y  
 llegará á las 11 á Cartagena.

## ANUNCIOS.

Se vende en esta redaccion  
 la obra completa de  
**Cristóbal Colon,**  
 al precio de 50 rs. toda la obra,  
 costando ella 75.

### ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau Laffecteur es el  
 único autorizado y garantizado legiti-  
 mo con la firma del doctor GIRAU-  
 DEAU de St. GERVAIS. De una diges-  
 tion fácil, grato al paladar y al olfato,  
 el Rob está recomendado para curar  
 radicalmente las enfermedades cutá-  
 neas, los empeines, los absesos, los  
 cánceres, las úlceras, la sarna dege-  
 nerada, las escrófulas, el escorbuto,  
 pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para  
 las enfermedades contagiosas nuevas,  
 inveteradas ó rebeldes al mercurio y  
 otros remedios. Como poderoso de-  
 purativo destruye los accidentes oca-  
 sionados por el mercurio y ayuda á  
 desembarazarse de él, así como del yodo,  
 cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis  
 XVI, por un decreto de la Conven-  
 cion, por la ley de prástial, año XIII;  
 el Rob ha sido admitido recientemente  
 para el servicio sanitario del ejército  
 belga, y el gobierno ruso permite  
 también que se venda y se anuncie  
 en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. botella.  
 Depósito general en la casa del doctor  
 GIRAUBEAU de St. GERVAIS,  
 Paris, 12, rue Richer.  
 Depósito en Murcia, farmacia de don  
 Lucas Serrano. (Núm. 2 880).

## PERFUMERIA

extra-fina

### DE RIGAUD Y C<sup>ia</sup>

45, RUE DE RICHELIEU, PARIS

### TOLUTINA.

Nueva y deli-  
 ciosa Agua para el tocador.

### CREMA DENTRIFICA.

Sin rival para blanquear y  
 conservar los dientes.

### DENTORINA.

Inmejor-  
 able Elixir dentrifico, á  
 base de árnica.

### JABON MIRANDA.

El  
 mejor de los jabones de  
 tocador.

### POMADA y ACEITE

MIRANDA, artículos extra-  
 finos para la conservacion  
 del cabello.

### EXTRACTO de YLAN-

GILANG y RAMO de  
 MANILA, perfumes nuevos  
 é incomparables para el  
 pañuelo.

### POLVO ROSADO,

muy  
 superior á los polvos de  
 arroz.

Depósitos : en Murcia,  
 D. Lucas Serrano.

## PAPELETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario.

	Reales.
Papeletas 1 columna.	30
Id. á 2 id. apaisadas.	60
Id. á 2 id. largas.	120

Se admiten hasta las 9 y media  
 de la mañana para el número del mis-  
 mo día.

A los suscritores se rebaja del  
 25 al 50 por 100.

## MUCHACHOS.

Para la venta pública de  
 periódicos se necesitan uno  
 ó dos que sean listos y ten-  
 gan personas que respondan  
 de su conducta.

## Nuevo Código penal de España.

aprobado por las Cortes constitu-  
 yentes. Se han recibido ejemplares  
 en el establecimiento de LA PAZ,  
 seguidos de un apéndice que com-  
 prende las leyes de orden público,  
 de casacion criminal y su enjuicia-  
 miento, del ejercicio de la gracia  
 de indulto, y de un prontuario  
 para el mas facil estudio y conoci-  
 miento de la legislacion nueva,  
 por un abogado del colegio de  
 Madrid. Se vende á 8 rs.

## Lecciones populares de Historia de España.

Narracion viva, animada y pin-  
 toresca de nuestra historia nacio-  
 nal hasta la revolucion de setiem-  
 bre.

Un tomo de 350 páginas, 12 rs.,  
 en el establecimiento de LA PAZ,  
 Zoco, 5.

### Recomendado á las madres de fami-

lia.— Diez años hace que el *Jarabe de  
 rábano iodado* de los señores Grimault  
 y Comp. se emplea con gran éxito y en  
 tamente y siempre creciente escala para  
 reemplazar el aceite de hígado de bacalao.  
 Sus resultados son particularmente nota-  
 bles en el tratamiento de los niños : —  
 solo en Paris se administra cada año á mas  
 de 22,000 púrvulos, bien para combatir la  
 inflamacion de las glándulas del cuello, ó  
 bien contra la palidez y flacidez de las  
 carnes, las erupciones de la cabeza y del  
 rostro, la falta de apetito, etc. Su uso ha  
 ilegado á ser, por decirlo así, una necesi-  
 dad doméstica, y hanó y má tre previsora  
 que no administre á sus hijos dos ó tres  
 frascos durante la primavera y el otoño.  
 El *Jarabe de rábano* facilita el desarrollo  
 de los niños y les evita muchas enferme-  
 dades.

¿Cuál es el mejor de todos los ferrugi-  
 nosos? La respuesta es fácil. Las píldoras  
 y dragas son de una deglucion difícil y  
 frecuentemente atraviesan el estómago y  
 los intestinos sin haberse disuelto; los pol-  
 vos púdoras y jarabes con base de hierro  
 reducido, ó bien de lactato ó yoduro de  
 hierro, empujados los dientes, alteran el  
 esmalte y casi siempre producen estreñi-  
 mientos. El *Fosfato de hierro de Leraz* es  
 el único que no tiene ninguno de esos in-  
 convenientes; es líquido y cristalino como  
 el agua mineral, carece de olor y de sabor  
 de hierro, puede mezclarse con el vino y  
 en su composicion entran los dos elemen-  
 tos de los huesos y de la sangre. Todos  
 los grandes médicos recomiendan el uso  
 de este específico para curar los dolores  
 de es gueno, los colores pálidos y sobre  
 todo el empobrecimiento de la sangre tan  
 frecuente en las señoras y en las jóvenes  
 de constitucion delicada.

El doctor Esnourie, médico del hospital  
 de venenos de Lyon, después de numerosos  
 experimentos hechos con las *Capsulas y la  
 Inyeccion de Matico*, de los Srs. Grimault  
 y Comp., farmacia niños de Paris, ha dado  
 en la *Gaceta medica* el siguiente informe :  
 — « La virtud curativa del bálsamo de  
 copiba y de la pimienta cubeba, medica-  
 mentos que hasta ahora han sido los que  
 mas se han empleado para combatir los  
 flujos venéreos, encuentra hoy nume-  
 rosos contraindicaciones, y esos dos remedios  
 no pueden considerarse como héroicos  
 contra la medicada afeccion venérea. Nues-  
 tros trabajos y nuestras observaciones nos  
 obligan á certificar que las *Capsulas y la  
 Inyeccion de Matico* preparadas por Gri-  
 mault y Comp. son de una grande eficacia,  
 en el tratamiento de los mencionados flu-  
 jos, los cuales desaparecen en pocos dias  
 con esta inapreciable especialidad. »

Las preparaciones balsámicas han go-  
 zado siempre de una voga merecida para  
 curar la tos, costipados, bronquitis é irri-  
 taciones de pecho. El *JARABE y la PASTA  
 de Savia del pino de Lagasse*, que contiene  
 los principios balsámicos y resinosos del  
 vapor, son en la actualidad los productos  
 mas reputados y seguros para combatir  
 estas afecciones y muy superiores á las  
 Pastas y Jarabes de Tolu, de Brea, etc.

Las *Pastillas digestivas de Burin du  
 Buisson* reúnen, bajo la forma de un con-  
 fite agradable, los principales elementos  
 para producir una buena digestion en el  
 estómago. Las esperiencias comparativas  
 hechas por un gran número de Médicos  
 de los hospitales de Paris prueban que  
 estas pastillas son con siempre superiores  
 á las Pastillas llamadas de Vichy al *sub-  
 carbonato de bismuto*, á la *magnesia calcinada*  
 y al *carbon vegetal* para curar todas  
 las enfermedades del estómago y las malas  
 digestiones.

Depósito en Murcia, D. Lucas Ser-  
 rano.

## EPISCOPADO ESPAÑOL, ó biografías y retratos

de los reverendos cardenales, arzobispos y obispos de España,  
 intercalando entre ellas las reseñas históricas de las  
 catedrales mas notables de cada arzobispado.

Obra dedicada al Rdo. Cardenal de Alameda y Brea,  
 Arzobispo de Toledo, primado de España.

### CONDICIONES DE LA SUSCRICION

Esta obra constará de 35 entregas de 16 páginas de texto, la-  
 maño folio mayor, buena impresion y excelente papel, conte-  
 niendo dos biografías cada una, exceptuando la que lleve rese-  
 ña histórica, que solo llevará una biografía.

Durante la publicacion de las entregas se repartirán 70 mag-  
 nificas láminas litografiadas á dos tintas. Se repartirá una en-  
 trega quincenal ó mensualmente, según lo permitan los retratos  
 que las acompañen.

A pesar de los muchos gastos que se originan al presentar esta  
 obra con el lujo que por su índole requiere, el precio de cada  
 entrega será el de 4 rs. en toda España.

## LOS ADELANTOS EN EL CHOCOLATE.

La fabricacion del chocolate, con cilindros de piedra, movidos  
 por el vapor, viene tomando en España un considerable desarrollo;  
 no se pasa año sin que se planteen nuevas fábricas, y á la par que  
 en las poblaciones donde ya son conocidos los chocolates elabora-  
 dos por el método moderno, aumenta cada dia el número de los  
 consumidores, que les dan una marcada preferencia, los mismos  
 productos se van extendiendo á los puntos en que no habian pen-  
 trado aun, efecto de la irresistible influencia del progreso, que es  
 la ley suprema de la humanidad.

Gracias al vapor, este nuevo motor que en el siglo actual todo lo  
 trasforma y fecunda, ya no se pide mas al operario su sudor; solo  
 se le confian, para guiarlos, aquellos poderosos cilindros de piedra  
 que reducen el cacao á una finísima manteca, en la quinta parte  
 del tiempo que exigiria, con mucha menos perfeccion, el molino á  
 brazo, evitándose así los inconvenientes que trae consigo tan peno-  
 so trabajo.

Para los que no han visto funcionar las máquinas modernas en  
 una fábrica constituida con los mejores elementos, basta decirles  
 que los descendientes de aquellos mejicanos que machacaban el cac-  
 ao entre dos piedras, hoy lo muelen y refinan con las máquinas  
 que importan de Europa, aceptando así los innegables beneficios  
 del progreso industrial.

Además otros nuevos adelantos se han introducido en España:  
 en la fábrica modelo de la Compañía Colonial de Madrid, están fun-  
 cionando dos curiosísimas máquinas, movidas también por medio  
 del vapor, por las que obtuvo la referida Compañía una gran meda-  
 lla de premio de la ilustre sociedad de Paris, titulada: *de fomento  
 á la industria*. Estas máquinas oprimen, pesan y entregan la pasta  
 del chocolate moldeada en medias libras, sin que la toque la mano  
 del operario, y por fin, se e del molde la tableta, tan dura y com-  
 pacta, que fácilmente puede conservarse durante unos cuantos me-  
 ses sin alterarse.

Estos notables adelantos realizados, hace ya catorce años, por la  
 Compañía Colonial, le han valido once grandes medallas de premio,  
 y entre ellas las de las exposiciones universales ó internacionales  
 de Paris, Londres, Dublin, Oporto, Rayona y otras capitales.

Los chocolates de la Compañía Colonial, conocidos como tipo de  
 una notable superioridad, sirven de constante estímulo para las  
 muchas fábricas que se han planteado, y se vienen planteando des-  
 pués de ella, y si tantas son las que ya existen, ¿no será esto la  
 mejor prueba de que el método moderno está adoptado, en nuestro  
 país, como un verdadero progreso? Progreso tardío, si se quiere,  
 toda vez que está generalizado en Europa hace ya tantos años; y  
 habiéndose extendido hasta en las mismas Américas, ¿no prueba  
 esto las grandes ventajas que ofrece la moderna fabricacion?

El depósito general de los chocolates de la Compañía Colonial  
 está en Madrid, calle Mayor, 13 y 20.

Y en Murcia se expenden en los establecimientos en que se ven  
 los carteles y rótulos de la Compañía.

## La Ilustracion Española y Americana.

Museo universal,

periódico de ciencias, artes, literatura, industria  
 y conocimientos útiles

Se suscribe, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia  
 único corresponsal de esta publicacion.

## La Constitucion española

para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea  
 benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y hasta  
 por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus  
 maestros.

POR DON GABRIEL FERNANDEZ.

Los pedidos á la administracion de este periódico. A los maes-  
 tros que lleven de una docena para arriba, se les abonará el 10  
 por 100.

## A LA HUMANIDAD.

LIMAS QUIMICO-HIGIENICAS y medicamentos de Taverne para curar  
 los callos, las verrugas, los sabañones y otras dolencias que se verán en  
 el prospecto que se dará en esta redaccion.

Precios: á 8 rs. las limas con estuche y la instruccion, y á 10 los fras-  
 cos de los medicamentos.

IMP DE «LA PAZ DE MURCIA.»—Calle de Zoco, núm 5.